



Je suis honoré de prendre part à cette opportune réunion ministérielle sur la coopération Sud-Sud qui nous offre l'occasion d'échanger sur les pistes de solutions concrètes et innovantes pour la mise en œuvre effective du Programme d'Action de Doha.

Je tiens à adresser mes sincères remerciements aux différents panélistes pour la pertinence de leurs analyses et recommandations.

Alors que nous avons entamé la dernière décennie d'action pour la réalisation des Objectifs de Développement Durable, les PMA plus que les autres Etats membres des Nations Unies, subissent de plein fouet les conséquences persistantes de la COVID-19 auxquelles s'ajoutent celles des crises alimentaire, énergétique, sécuritaire et climatique.

Face à ce sombre tableau, l'espoir réside pour une part dans le renforcement de la Coopération Sud-Sud et Triangulaire en vue de soutenir les efforts considérables consentis par cette catégorie de pays en matière de développement socioéconomique durable.

La Coopération Sud-Sud et Triangulaire est donc devenue au fil des années, un catalyseur de croissance économique, un mécanisme d'appoint dans le contexte de la réduction drastique de l'aide publique au développement et de la crise de liquidités.

Les résultats de cette C

Il est indéniable que le Programme d'Action de DOHA, adopté en 2022 et adossé sur les priorités des PMA, est une formidable opportunité pour consolider la Coopération Sud-Sud et Triangulaire dans les six domaines d'action identifiés qui visent à :

- Eliminer la pauvreté et renforcer les capacités ;
- Tirer parti de la science, la technologie et l'innovation pour lutter contre les vulnérabilités ;
- Soutenir la transformation structurelle ;
- Développer le commerce international ;
- Lutter contre les changements climatiques ;
- Mobiliser la solidarité internationale et redynamiser les partenariats mondiaux.

Mon pays voudrait donc à cet égard, faire écho aux appels lancés par les panélistes en vue de :

- Soutenir le renforcement des capacités des PMA pour la mise en œuvre des ODDs ;
- Mettre en place des mécanismes de financement innovants pour les initiatives de coopération Sud-Sud et triangulaire ;
- Renforcer les chaînes de valeur régionales, à l'instar de l'opérationnalisation de la Zone de libre-échange continentale Africaine (ZLECAF).

Il importe par ailleurs de mutualiser les connaissances et les bonnes pratiques et de créer les conditions d'un transfert de savoir-faire.

La Côte d'Ivoire, qui attache une grande importance à la promotion de la Coopération Sud-Sud, a signé plusieurs Conventions stratégiques et opérationnelles avec de nombreux pays du Sud dans divers domaines qui couvrent notamment, le commerce, l'industrie, la formation professionnelle, la migration, les activités portuaires, les infrastructures.

A titre d'illustration, l'exportation de l'électricité de la Côte d'Ivoire vers le Ghana, le Togo, le Bénin, le Burkina Faso, le Mali et le Liberia, notamment, permet à ces pays de réduire leur déficit énergétique et d'y soutenir l'activité de production.

Au niveau régional, mon pays a adopté un Plan Stratégique de l'Intégration Régionale (PSI) sur la période 2021-2025 afin de tirer parti des opportunités offertes en matière de coopération entre les partenaires techniques et financiers et les pays du Sud.





It is undeniable that the DOHA Agenda for Action, adopted in 2022 and based on the priorities of LDCs, is a great opportunity to consolidate South-South and Triangular Cooperation in the six identified areas of action which aim to:

- Eradicate poverty and build capacity;
- Leveraging science, technology and innovation to address vulnerabilities; and
- Supporting Structural Transformation;
- Expanding international trade;
- Tackling climate change;
- Mobilizing international solidarity and revitalizing global partnerships.

In this regard, my country would like to echo the calls made by the panelists to:

- Support capacity building in LDCs for the implementation of the SDGs;
- Establish innovative financing mechanisms for South-South and triangular cooperation initiatives;
- Strengthen regional value chains, following the example of the operationalization of the African Continental Free Trade Area (ACFTA).

It is also important to share knowledge and best practices and create the conditions for the transfer of know-how.

Côte d'Ivoire, which attaches great importance to the promotion of South-South Cooperation, has signed several strategic and operational Agreements with many countries of the South in various fields, including trade, industry, vocational training, migration, port activities and infrastructure.

For example, the export of electricity from Côte d'Ivoire to Ghana, Togo, Benin, Burkina Faso, Mali and Liberia, among others, allows these countries to reduce their energy deficit and support production activity.

At the regional level, my country has adopted a Regional Integration Strategic Plan (RISP) for the period 2021-2025 in order to take advantage of the opportunities offered in terms of cooperation between technical and financial partners and the countries of the South.

In conclusion, I would like to reiterate Côte d'Ivoire's firm commitment to work together with all bilateral and multilateral partners to contribute to the effective and speedy implementation of the Doha Plan of Action.